

「校長室文庫」の活用を！ 校長 大脇 和久

非常に恥ずかしい話ですが、私は小学生の時から本を読むのが大嫌いでした。当時の担任の先生に読書をするように注意されると、図書室から本を借りて帰るものの、読まずにそのまま返本し、読書の冊数だけをかせいでいました。(皆さんは、真似しないでください。)そんなずる賢い少年でした。その後も、「時間がない」、「勉強で忙しい」、「部活動で忙しい」、「仕事で忙しい」という理由で、読書をしていない自分を正当化していました。おかげで、国語の成績は悪く、読解力(読んで理解する力)もなく、多くの言葉を知らず、表現力にも乏しい自分がいました。仕事のことで本を読まないといけない時もありましたが、その時は苦痛で仕方ありませんでした。

そんな私が、ある書店で、「小坂流加(こさかるか)」さんが書いた「余命10年」という本と出会いました。タイトルが気になって何気なく読み始めた本でしたが、読んでみると不思議なことに少しも苦痛と思わず、それどころか、とても面白くて、358ページの長編小説をあっという間に読み終えてしまいました。不治の病で、医者から余命10年と宣告された主人公が、最初は落ち込みますが、その後残された貴重な10年間を一生懸命に生き抜いていくという内容の小説です。前向きな主人公の姿や心の動きに感動し、気付いたら涙を流していました。その後、「感動」と「涙」を求めて、多くの本を読みあさりました。今、本を読むことが楽しくて仕方ありません。

実はそれが、何と、今から3年前からのことです。今となると、「何でもっと早く、読書の楽しさに気付かなかっただろう」と非常に後悔しています。

そのような後悔を、生徒の皆さんにしてほしくないという思いから、「校長室文庫」を設置しました。全ての本に共通するテーマは、「感動」と「涙」と「読書後の爽快感」です。さらに本毎に「命の大切さ」、「生き方」、「いじめ問題」、「希望」、「夢」、「正義感」、「愛情」、「恋愛」などの様々なテーマがあります。特に読書の嫌いな人は、騙されたと思って読んでみてください。きっと、時間を忘れて読み、感動を味わい、涙を流し、読み終えた後に何かすっきりとした気分を味わえるはずです。そして、私と同じように、知らないうちに「読書好き」になっているはずです。

保護者・地域の方々で興味のある方も、是非、遠慮なく「校長室文庫」の本を借りに来てください。お待ちしております。

さらに仲を深めて～宿泊学習～

5月17日～18日の1泊2日で宇検村中学校1年生合同宿泊学習が行われました。新型コロナウイルス感染症や梅雨の影響で、全ての計画が実施されるか心配されましたが無事に全て行うことができました。

クイズウォークラリーや野外炊さん、天体観察、海洋活動等に取り組み、村内の中学校で交流を深めたようです。野外炊さんでは、みんなで協力して、テキパキと行動したので、予定よりも早くカレーができあがり、美味しくたくさん食べたそうです。屋外の活動は地面が湿っていて転ぶ生徒もいたようですが、みんなで助け合って楽しく2日間過ごせました。

宿泊学習で「時計を意識して10分前行動」、「集団生活で協調することの大切さ」等を学んだと思います。一人一人学んだことを、これからの学校生活や家庭で生かして、大きく成長してほしいと思います。



宿泊学習の感想

- ・ 家に帰っても二日間学習したことを継続したいと思う。地域等で自然を見つけたり、感じ取ったりしたい。
- ・ 野外炊さんでは役割毎に協力していたし、後片付けも協力できてよかった。
- ・ 初めての宿泊学習でいろいろな体験ができ、みんなと楽しく学習することができた。
- ・ 普段星をあまり観ることがないので、とても新しいことを知れた。たまには観てみよう。
- ・ イカダ作りのときにペアで協力でき、片付けもみんなで率先して行動でき、楽しかった。



想像する心を大切に～ケータイ・スマホ安全教室～

5月11日(火)にケータイ・スマホ安全教室を開催しました。今年は新型コロナウイルス感染拡大防止のため、オンラインで行いました。NTTドコモの方が福岡から授業をしていただきました。ケータイ・スマホと付き合いの中で大切なことは「想像する」ことだそうです。これをきっかけに自分の未来の姿を想像して安全にケータイやスマホに向き合ってもらいたいです。

感想：3年 峯 和奏

スマホを長時間使うと、いろいろなものを失うと気づいた。何かをアップしたり送信したりする前に少し想像するだけで、誤解等を招く可能性が低くなると知った。使用時間を制限し、今まであまりできなかったことをたくさんしたいと思う。スマホ以外のことにも興味をもちたい。



努力できることは才能～3年実力テスト～

5月6日(木)と7日(金)に3年生は第1回実力テストがありました。実力テストは、期末テスト等と違い範囲のないテストです。実力テストの結果を基に、志望校を決定します。3年生は、いつものテストより緊張している様子でした。これから1年間でどこまで伸びるか楽しみです。継続して努力し、自分の力で未来を拓いてほしいです。未来の君は今の君の頑張りにきっと感謝することでしょう。

やっぱりどの教科も難しかったです。これが3年生(受験生)なのか…と実感しました。しかも明日は1教科返ってくる…このテストが後3回なんて…先が思いやられるなあ～。(柳原 結)



4月30日に学校火災を想定した避難訓練を行いました。今回は、調理室から出火したことを想定し生徒は特別教室等から避難しました。訓練では冷静に判断できずに避難してしまうところもありましたが、全員真剣に取り組んでいました。

その後、消火訓練もあり、消火器の扱いについて学びました。日頃から家庭でも火災の予防や消火器の場所、避難経路等について話し合っ、命についても考えましょう。

家族で防災を～避難訓練～



今年は豊作を楽しみに！～1年サトウキビ植付け～

4月23日に今年も1年生が田城農園にサトウキビの植え付けを行いました。

植え付け前に工具を使って種キビの準備作業を行い、切った種キビを近くの小川で水に漬けました。当日は役場産業振興課の古島さんの指導のもと、「今年はサトウキビがたくさん穫れますように。」と願いながら、みんなで協力して植え付けました。昨年度は、猪の被害に遭ってしまい収量が少なかったですが、今年は電気柵も設置したので大丈夫でしょう。古島さんが「今年は種キビも畑も状態がいいし、猪対策もしたので豊作になるでしょう。」と話されていました。来年の収穫と黒糖作りが楽しみです。



《生徒の感想》

6時間目にキビを植える作業をしました。初めてやって少し疲れたけど、みんなで協力して全部植え終わったのでよかったと思います。イノシシが来ないように柵をつけているけど、来ないでほしいです。(元山 陽)

キビ植えをしました。記者の方も優しく話しかけてくれました。キビを植えるのは、意外ときつくて腰が痛かったです。2月にたくさん出来ているといいなと思いました。(屋宮 優月)

【6月】のおもな行事

- 2日(水) 第1回村集合学習
- 3日(木) 耳鼻科検診
- 4日(金) 統計グラフコンクールへの取組開始
- 8日(火) 地区総体推戴式(全校朝会)
- 9日(水) 大島地区中学校総合体育大会(～11日)
- 15日(火) 歯科指導講話
- 16日(水) 大島地区中学校総合体育大会(陸上) テスト前部活動停止(～24日)
- 18日(金) 教育相談・振り返りタイム開始(～22日)
- 23日(水) 期末テスト(～25日) PTAあいさつ運動
- 25日(金) 高校説明会(2・3年)
- 29日(火) 地区中学校道徳教育研修会(本校)

※ 地区総体競技日時・場所は、各部活動で御確認ください。



【田検中・学校だより「田城」2021・5月号】※

田検中学校ブログも併せて御覧ください。

田検中学校ブログ 検索 ←チェック

